

MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



GENERADORAS
DE IDENTIDAD,
VALORES
Y CAMBIOS

MARZO MES
DE LAS
MUJERES

QUE LOS DERECHOS SEAN HECHOS

 **M**:es
una

Montevideo
Capital Iberoamericana
de la Cultura 2013

Intendencia de Montevideo

Ana Olivera

Secretaría General

Ricardo Prato

División Información y Comunicación

María Urruzola

Departamento de Desarrollo Social

María Sara Ribero

División Políticas Sociales

Graciela Garin

Secretaría de la Mujer

Elena Ponte Gepp

Departamento de Cultura

Héctor Guido

División Promoción Cultural

Gonzalo Halty

División Artes y Letras

Graciela Michelini

Teatro Solís

Director General (Interino)

W. Bagnasco



Montevideo
Mujer

Secretaría de la Mujer

Av. 18 de julio 1360, 2º Piso

Teléfonos: (598) 2 1950 2039

Fax: (598) 2 1950 1935

Mail: secretariadelamujer@imm.gub.uy

Web: www.montevideo.gub.uy/ciudadania/mujer

Facebook: Montevideo Mujer

Twitter: @MontevideoMujer

Diseño de tapa y contratapa

Equipo de Comunicación Institucional - IM

Diseño interior

Secretaría de la Mujer

Ilustraciones

Maco



MONTEVIDEO CAPITAL IBEROAMERICANA DE LA CULTURA

El 8 de Marzo, Día Internacional de las Mujeres, nos encuentra como cada año, conmemorando los hitos que a través de la historia han ido pautando la consagración de los derechos de las mujeres. Un camino largo, espinoso, que ha sabido de avances y retrocesos. Avances que tuvieron siempre a las mujeres en las trincheras de lucha, desde el activismo, desde la academia, desde el pueblo, desde la política.

Pero queda mucho por lograr, razón por la cual, Marzo Mes de las Mujeres se constituye en un escenario privilegiado para convocar, para reclamar, para promover, para generar acciones que contribuyan a desestructurar las relaciones jerárquicas de poder entre varones y mujeres, base fundamental de las desigualdades existentes. Tarea a la que están convocados también los varones, y cada vez son más los que asumen el desafío promover nuevas formas de relacionamiento, superando viejas formas de dominación.

Por esto en Marzo Mes de las Mujeres, desde la Secretaría de la Mujer y en articulación con múltiples instituciones públicas y privadas, apostamos a los cambios culturales que promuevan relaciones más equitativas entre mujeres y varones, integradoras de toda diversidad, raza-etnia, orientación sexual, generacional. Así, en esta agenda podrán encontrar una guía para recorrer múltiples

espacios abiertos a la participación, la reflexión, el debate y la creación, espacios académicos, culturales, políticos, de disfrute, de recreación, donde a partir de distintas propuestas colaboremos a identificar aquello que nos limita, reconocer cuánto hemos avanzado y cuánto queda aún por realizar.

Este Marzo, además, encuentra a los y las montevideanas disfrutando de múltiples actividades que se desarrollan a lo largo y ancho de todo el departamento como Capital Iberoamericana de la Cultura. Un año para aportar a la construcción de una cultura que nos incorpore y refleje a todas y a todos, con nuestras semejanzas y nuestras diferencias, para construir una ciudad cada vez más inclusiva, solidaria, justa. Una ciudad para vivir, para crecer, para ser feliz, para disfrutar.

Marzo Mes de las Mujeres es un escenario activo que contribuye a cambiar los patrones culturales reproductores de estereotipos limitantes y a valorar las diferentes culturas desde el marco del cumplimiento irrestricto de los derechos humanos.

Montevideo, 8 de marzo de 2013.

Elena Ponte Gepp

Coordinadora Ejecutiva
Secretaría de la Mujer
Presidenta de la Comisión de
Equidad y Género

La cultura es una fuerza constructora de ciudades

La ciudad no es sólo un espacio para habitar. La ciudad puede ser leída como un texto que escribe una historia, una instalación simbólica donde cada edificio, cada parque, cada callecita - a la vez que tienen una memoria y recuerdan un pasado- sostienen la posibilidad – y esto es más maravilloso aún- de seguir inventando el futuro.

Es este futuro -a 200 años de las Instrucciones del Año XIII- el que colectivamente podemos construir celebrando en 2013 la distinción de Montevideo como Capital Iberoamericana de la Cultura.

Entendemos el concepto de la cultura en su dimensión más amplia y, por tanto, unida al desarrollo urbano sustentable. Una ciudad sustentable es aquella donde los habitantes se sienten integrados y protegidos sin exclusiones, donde existe un compromiso entre los ciudadanos y sus gobernantes que debe garantizar, entre otras cosas, equidad social, diversidad cultural, calidad ambiental y la accesibilidad a bienes y servicios públicos para quienes viven aquí y quienes nos visitan.

Para lograrlo, hay que establecer políticas que ayuden a la integración social como condición para el desarrollo urbano, políticas conscientes del género que entiendan a hombres y mujeres como actores del desarrollo y agentes de cambio con necesidades diferentes. El despliegue de estrategias que proyecten igualar las oportunidades de hombres y mujeres en el acceso y control de los recursos y a los beneficios del desarrollo debe, necesariamente, articular y asociarse con instituciones y organismos que ayuden a promoverlo.

En este sentido, Montevideo asume en este 2013 este desafío de ser nuevamente Capital Iberoamericana de la Cultura, a 17 años de haber sido distinguida como tal la primera vez, propiciando un marco de reflexión sobre las formas de entender la relación de pertenencia a un pueblo, la construcción de una identidad compartida, las interrogaciones en torno a un pasado común y a su vigencia, que se proyectan, como hemos dicho ya, “ a un futuro que ya es hoy”.

Es una oportunidad para convertir esa titularidad en un motor

estratégico, que nos permita “...avanzar en el hecho humano, matriz de tolerancia y diversidad, insoslayable generador de convivencia.”

Identidad, Derechos Humanos y construcción de ciudadanía son ejes estratégicos de esta capitalidad que, atravesados desde la perspectiva de género, deben coadyuvar a la construcción de una ciudad sustentable con mayores oportunidades para hombres y mujeres.

A través de las manifestaciones culturales más amplias de nuestra gente - la gastronomía, la literatura, las artes, las ciencias, las formas de convivencia y comunicación- Montevideo Capital Iberoamericana de la Cultura pondrá en el centro del debate a la ciudad como texto en el que se inscriben todas esas actividades.

La ciudad como recinto físico y simbólico nos invita a reflexionar sobre múltiples aspectos vinculados a la Montevideo imaginada, proyectada y soñada al futuro : el rol de la capitalidad y la centralidad; nuestras relaciones con la región y con el mundo; la metrópoli y los diversos pueblos del país; los desafíos de la macrocefalia poblacional; la ciudad puerto ; la ciudad abierta a todos los inmigrantes (y por tanto a todas las culturas); la ciudad amurallada (que vuelve ahora con circuitos turísticos a reivindicar esta mirada); el centro -los centros- y la periferia – las periferias- ; los barrios y los municipios; las actividades económicas; el medio ambiente; la ciudad en sus espacios públicos y la construcción de ciudadanías; la justicia social, las igualdades y el respeto a la diversidad.

Que este mes de marzo sea una plataforma que nos ayude a mirarnos, a mostrarnos, a pensarnos y a celebrar esta ventana al mundo que nos ofrece la capitalidad cultural, para construir una sociedad más justa, una economía mas dinámica y más innovadora, una ciudad más disfrutable, un país mas integrado, una región y un mundo que hagan de la felicidad de las personas y los pueblos, el centro de todo desvelo y ocupación.

Felicidades!

Dr. Héctor Lescano
Presidente

Comisión Montevideo Capital Iberoamericana de
la Cultura 2013

Ana Prada – Yusa – Queyi

Presentan

Tres Voces, infinitas razones



Se juntaron dos de las cantautoras más potentes de Latinoamérica, la uruguaya Ana Prada y la cubana Yusa con la cantautora e ilustradora española Queyi para crear un concierto conmemorando el Día internacional de la Mujer, en Montevideo, Uruguay.

Este concierto que lleva por nombre Tres Voces, infinitas razones, en la voz de estas tres mujeres de la Canción Iberoamericana en la noche del Día Internacional de la Mujer en el Solís.

Un concierto donde estas tres inmensas mujeres de la canción buscan que su música las libere y libere a quienes las escuchen. Y eso sucederá!

La música cubana, **Yusa**, reconocida en el mundo como una de las máximas exponentes de la nueva ola de artistas de la isla que condensan la tradición de su país con el funk, el rock y el pop.

Ganadora de 2 premios CubaDisco y un Grán CubaDisco, Latin Grammy con el DVD “Lenine in Cité” en la terna Mejor Álbum Contemporáneo Brasileiro y Mejor Canción. Nominada a “Mejor Guitarrista Alternativa” – International Award, Bath, UK.

Ana Prada ha sido integrante del popular grupo vocal uruguayo “La Otra”. Su carrera como solista comienza en el año 2006 cuando edita su primer disco “Soy Sola”. Su segundo disco “Soy Peca-dora” se editó en el año 2010.

Ha sido nominada en los premios Gardel de Argentina y en los premios graffiti de Uruguay.

En los últimos años ha realizado giras por España, Dinamarca, Suecia, Argentina, Brasil y Uruguay.

Queyi - Esta artista talentosa y huidiza narra en sus canciones hermosas historias de amor y desamor, de sueños, océanos y desayunos. Nació en España, trabajó como pianista de repertorio en conservatorios de música de Madrid. En esa época conoce la obra del canadiense, Robert Lepage. Comienza a escribir músicas para espectáculos de teatro y películas. A partir de 2007 comienza su carrera solista, explorando un mundo sonoro más personal e influenciado por la literatura.



Mujeres con fibra

11 creadoras uruguayas

Marzo Mes de las Mujeres
Secretaría de la Mujer Intendencia de Montevideo
Montevideo Capital Iberoamericana de la Cultura 2013

Alicia Haber Curadora de la exposición Mujeres con fibra



Lilián Madfes

Sobre la exhibición:

Esta exhibición organizada por la Secretaría de la Mujer y la Comisión Capital Iberoamericana de la Cultura 2013 de está dedicada a subrayar el vigor y la capacidad creativa de las mujeres uruguayas a través de la valorización de técnicas milenarias y materiales tradicionales asociados a lo femenino pero utilizados en el contexto de lo que se llama artes visuales en el Mes de las Mujeres y en el marco de Montevideo Capital Iberoamericana de la Cultura 2013.

De las técnicas artesanales al arte contemporáneo:

Durante siglos las mujeres han utilizado técnicas artesanales como la costura, los apliques, la unión de piezas de tela, el bordado, entre tantas otras. Quienes, emplean hoy esas herencias para expresarse artísticamente, como las artistas invitadas a esta exposición, están haciendo un homenaje al mundo femenino. Legitiman el uso de las telas y de la ropa como medio expresivo válido, que metaforiza diversos temas, y tienen la habilidad de transmitir mensajes trascendiendo su uso utilitario.

Las creadoras invitadas apelan a la costura, utilizan telas, bordados, fieltro, organzas, sedas, metal, patchwork, cestería, papel, fibras, antiguas y nuevas técnicas de manipulación de la fibra, crean collages de telas y materiales diversos, assemblages, esculturas blandas, usan pedazos de los más diversos géneros, “objetos encontrados” y muchas de sus propuestas están atadas con hilos, sumergidas en cárceles de tules aún cuando lo integren a otros materiales. Con elementos supuestamente banales objetan y rebaten muchos conceptos adquiridos, porque los utilizan de manera muy diferente a la tradicional.

Superar ideas heredadas sobre arte/práctica-material/género:



Yvonne D'Acosta

Partiendo de actividades tradicionalmente femeninas, limitadas a la bidimensionalidad, a lo doméstico, a lo utilitario y a lo decorativo, estas creadoras uruguayas, se lanzan a la creación de elementos artísticos, instalaciones y esculturas, organizan un espacio abierto a posibilidades infinitas que traspasaran y/o, en el mejor de los casos, superarán las “ideas heredadas sobre arte/práctica-material/género”.

Las creadoras generan una morfología muy alejada de lo cotidiano y funden técnicas ancestrales con lo actual creando un nuevo paradigma estético. Alteran la apariencia y literalidad de los materiales generando un nuevo contenido.

Realizan la fusión de una variedad de técnicas y procesos logrando aportar gran riqueza en todos los niveles sensitivos, desde lo táctil a lo visual. Despiertan variados sentidos del público por su plasticidad y visualidad.

Desmitificar a la costura y a las actividades cotidianas femeninas como tareas solamente utilitarias:

Al hacer esta exposición se desmitifica a la costura, a las telas, y otras laboriosidades, como actividades tradicionalmente femeninas, limitadas a la bidimensionalidad, a lo utilitario y a lo decorativo mediante la creación de obras de arte de diverso tipo.

Estos quehaceres forman parte fundamental de la vida cotidiana, satisfacen necesidades básicas físicas y tienen a su vez gran peso histórico, cultural, político y económico (de generación en generación); aunado a que su estatus se determina en función de artesanía y no de objeto de artístico en un amplio espectro. Pero en la exhibición se observará como esas destrezas y ocupaciones han trascendido esos aspectos y se han transformado en arte gracias a la creatividad de las artistas.



Alejandra González Soca

De la docilidad a la audacia:

El trabajo con estas técnicas y materiales habitualmente se interpreta como dócil y falto de valor artístico por ser ligado con lo femenino, por tanto, incursionar en estructuras experimentales y crear obras de arte a partir de ellos es punto de partida para nuevas percepciones sobre la mujer y su creatividad.

Arte femenino contemporáneo en un espacio público:

El espacio donde se expone, puede influir en la formación estética y mirada del público. Se trata de uno de los espacios más concurridos de Montevideo y quien transita por el Atrio de la Intendencia de Montevideo se encuentra con la obra de arte en forma natural, sin tener que predisponerse a ir a un museo o sala de exposiciones, hechos que muchas veces cohíben a los no habituados a esas visitas o están alejados del mundo del arte. De tal manera miles de personas que tal vez no acudan o no tengan el hábito de visitar un museo o una sala de exposiciones entran en contacto en forma natural y espontánea con el arte actual de las creadoras uruguayas y a la vez con los lenguajes contemporáneos y sus desafíos.

Con este tipo de exposición se coadyuva a la comprensión y acción de las artes contemporáneas uruguayas, dentro de un espacio

público particularmente valioso por la cantidad de visitas que recibe y por lo que supone para la ciudad de Montevideo con objetos y materiales a la vez tradicionales y novedosos, estéticamente llamativos que contienen elementos que apelarán al público.

A través de esta exhibición y de propuestas de este tipo de artistas uruguayas en un espacio al que acuden miles de personas como el Atrio de la Intendencia de Montevideo se pretende establecer un rico contacto visual y táctil de creaciones plásticas que vinculan el pasado con el futuro a partir de identidades culturales diversas y donde puede experimentarse la evolución y transformación de técnicas procedentes de la vida cotidiana y la artesanía en un concepto de arte contemporáneo.

Artistas invitadas

Raquel Bessio / Olga Bettas / Cecilia Brugnini / Yvonne D'Acosta / Nora Kimelman / Lilián Madfes / Beatriz Oggero / Ana Poggi / María Inés Strasser / Margaret Whyte / Alejandra González Soca



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Miércoles 27/02 14:00 hs.	Salón de Actos del MSP y Salas de ANTEL del interior del país	Videoconferencia sobre la Interrupción Voluntaria del Embarazo. Ley 18987 Invitación de todas y todos los docentes del país . Se informará sobre el proceso legal de la interrupción del embarazo y se planteará un primer acercamiento al debate del tema.	Ministerio de Salud Pública / Área de Salud Sexual y Reproductiva. Instituto Nacional de las Mujeres – MIDES Apoya: UNFPA
Jueves 28/02 09:00 hs.	Barrio 15 de Enero km 20 de Instrucciones Cno. Toledo Chico	Taller en el marco del Mes de las Mujeres en el espacio adolescente de la Policlínica Toledo Chico	Policlínica Toledo Chico, SOCAT y Área Social CCZ 10
Jueves 28/02 10:30 hs.	Ministerio de Turismo y Deporte	Lanzamiento de las actividades deportivas que se realizarán en el marco de Marzo Mes de las Mujeres	Confederación Atlética del Uruguay Departamento de Movilidad Urbana – IM Dirección Nacional de Deporte - MINTUR GoodBike! Inmujeres – MIDES Secretaría de Deportes – IM Secretaría de la Mujer – IM
Jueves 28/02 17:00 hs.	Radio Cumbre 100.7 Piedras Blancas	Programa radial especial en el marco de Marzo Mes de las Mujeres	Grupo de Mujeres de la Zona 10 Área Social CCZ 10
Viernes 01/03 12:30 hs.	Cooperativa de mujeres afro descendientes	Compartiendo afectos. Acercamiento a la cooperativa para realizar un relevamiento de mujeres sin cobertura de PAP. Coordinación de talleres, solicitados por mujeres integrantes de la cooperativa, sobre violencia de género y sexualidad	Policlínica Barrio Sur, Comisión de Participación de Policlínica Barrio Sur y Comisión de Equidad y Género del Municipio B



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



MARZO ES DE LAS MUJERES
POR LOS DERECHOS SEXUAL Y REPRODUCTIVOS

FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Viernes 01/03 19:00 hs.	Juan Manuel Blanes esq. Lauro Müller	Ensayo para participar de la marcha de tambores en conmemoración del 8 de marzo Día Internacional de la Mujer	La Melaza Afrogama
Domingo 03/03 19:00 hs.	Juan Manuel Blanes esq. Lauro Müller	Ensayo para participar de la marcha de tambores en conmemoración del 8 de marzo Día Internacional de la Mujer	La Melaza Afrogama
Lunes 04/03 09:30 a 10:45 hs.	Banco República Gimnasio Alberto Casal Club	Semana de la Mujer en el Club Banco República. En busca de la armonía. La propuesta incluye las especialidades de gimnasia correctiva, taichi, stretching, pilates y yoga. Se realizará un recorrido por cada una de las disciplinas, las cuales tienen en común el trabajo suave, dirigido a la armonización y salud. La premisa será la equidad de género y es una actividad dirigida a socias y socios	Club Banco República
Lunes 04/03 al 08/03 De 10:00 a 15:00 hs.	Por informes sobre lugar de inscripción 1950 3496 de lunes a viernes de 10:00 a 16:00 hs.	Inscripciones Programa Barrido Otoñal. Podrán inscribirse aquellas mujeres jefas de hogar: mayores de 18 años, que se encuentren desempleadas, tengan personas a su cargo y su nivel educativo no supere el ciclo básico (3er año de liceo) No podrán inscribirse quienes hayan participado en: ediciones anteriores del Programa Barrido Otoñal, en los Programas “Trabajo por Uruguay”, y “Uruguay Trabaja”	Secretaría de la Mujer – IM



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



MARZO MES DE LAS MUJERES
QUE LOS HOMBRES SEAN BONDIOS

FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Lunes 04/03 11:00 hs.	Sala de Acuerdos Edificio Sede Intendencia de Montevideo	La Intendente de Montevideo Prof ^a . Ana Olivera realiza el lanzamiento de la Campaña Marzo Mes de las Mujeres	Intendencia de Montevideo
Lunes 04/03 12:30 hs.	Policlínica Barrio Sur Gonzalo Ramírez 1270	Compartiendo afectos. Hablamos de derechos, salud y recreación	Policlínica Barrio Sur, Comisión de Participación de Policlínica Barrio Sur y Municipio B
Lunes 04/03 18:00 hs.	Aula Magna Facultad de Psicología Tristán Narvaja 1674	Salud Sexual y reproductiva en la agenda de investigación y formación en Psicología en Uruguay. Conferencia inaugural de las actividades académicas 2013 a cargo de la Prof ^a . Adjunta Alejandra López	Facultad de Psicología Universidad de la República
Lunes 04/03 19:00 hs.	Casa del Partido Colorado Martínez Trueba 1271	Homenaje a la Dra. Adela Reta y presentación de propuestas legislativas que serán priorizadas hacia el 2014. Participación Política; Violencia Doméstica; Equidad laboral y educativa. Serán convocadas todas las convencionales jóvenes del país y se les solicitará un mensaje representativo hacia la interna del PC	Prosecretaría Nacional de Políticas de Género (CEN) y Comité Ejecutivo Nacional del Partido Colorado
Lunes 04/03 19:30 hs.	Casa del Partido Colorado Martínez Trueba 1271	Mujeres Levantan Banderas. Una promesa es una promesa: momento de pasar a la acción, es la hora de la Mujer Protagonista de su Tiempo	Partido Colorado



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Martes 05/03 09:00 a 10:30 hs.	Hotel Holliday Inn Colonia 823	Mujeres Políticas – desafíos y agenda para el 2014. Panelistas: Representante de ONU Mujeres: Sra. Irene Rodríguez Presidenta del Frente Amplio: Sen. Mónica Xavier Secretaría Gral. Del Partido Colorado: Dip. Martha Montaner Directora del Partido Independiente: Mariella Demarco Directora del Partido Nacional: Esc. Beatriz Argimón	Centro Josefa Oribe centrojosefaoribe@gmail.com Auspicia: ONU Mujeres
Martes 05/03 17:30 hs.	Atrio de la Intendencia de Montevideo	Mujeres con Fibra. Inauguración de Exposición Atrio de la Intendencia de Montevideo con la participación de once artistas uruguayas. Curaduría Prof ^{ra} Alicia Haber La exposición podrá visitarse hasta el 21 de marzo	Secretaría de la Mujer – IM Comisión Montevideo Capital Cultural Iberoamericana
Martes 05/03 18:00 hs.	Salón de fiestas de COMAG 1er piso acceso por Colonia 1730	Mujeres Micro-Emprendedoras Ponentes: Mary Vidal: integrante de organización MAUUI (Mujeres Artesanas Unidas Independientes). Graciela Ramos: integrante del MAN (Movimiento Afro Nacionalista). Adriana Falcon: Dirigente seccional E del Partido Nacional. Cristina Acosta: Audeca. Analía Ovalle: Movimiento Juventud Nacionalista	Cooperativa Magisterial
Martes 05/03 A confirmar	Punto de Encuen- tro - San José 1116	Muestra fotográfica “ Nosotras decidi- mos ” busca promover diferentes ópticas sobre el ejercicio de los derechos sexuales y reproductivos por parte de las mujeres	MYSU Taller de Fotografía Aquelarre Editorial Nordan Ministerio de Educación y Cultura



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Miércoles 06/03 08:00 hs.	Barrio 15 de Enero km 20 de Instrucciones y Cno. Toledo Chico	Actividad en el marco del Mes de las Mujeres con adultos en la sala de espera en Policlínica Toledo Chico	Policlínica Toledo Chico, SOCAT y Área Social CCZ 10
Miércoles 06/03 De 10:00 a 12:00 hs.	BPS Garzón 969 esq. Ariel	Talleres sobre IVE	Red de Salud Municipio G
Miércoles 06/03 12:00 hs.	Barrio Vivero	Taller de prevención de cáncer genitomamario y educación sexual en Barrio Vivero	Policlínico Móvil A División Salud – IM
Miércoles 06/03 12:30 hs.	Cooperativas de la zona donde está ubicada la Policlínica Barrio Sur	Compartiendo Afectos Acercamiento a las vecinas y vecinos cooperativistas para dialogar e intercambiar sobre salud, difundiendo los servicios de la Policlínica	Policlínica Barrio Sur Gonzalo Ramírez 1270 Comisión de Participación de Policlínica Barrio Sur
Miércoles 06/03 14:00 hs.	Sala de espera Policlínica Aquiles Lanza Iquique 820 (entre Arika y Emancipación) 2307 9321	Salud y autocuidado de mujeres embarazadas	Policlínica Aquiles Lanza División Salud – IM
Miércoles 06/03 18:00 hs.	Salón de fiestas de COMAG 1er piso acceso por Colonia 1730	La Mujer en la Educación Ponentes: Lic. Elena Nakle Docente de ENAP, ADM , Directora de Nakle y Cia. Consultoría PNL Couching Personal y Empresarial. Profª. Elena Ponte: Coordinadora Ejecutiva de la Secretaría de la Mujer IM	Cooperativa Magisterial



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Miércoles 06/03 18:00 hs.	Casa de las Ciudadanas Avda. Uruguay 1932 secretariadelamujer@imm.gub.uy 2400 2561 (lunes a viernes - 10 a 16 hs)	Mesa de Masculinidades Presentación de reseña de lo realizado en los dos años de funcionamiento de la Mesa, reflexiones y proyecciones para 2013	Secretaría de la Mujer – IM Mesa de Masculinidades
Miércoles 06/03 19:30 hs.	Club Banco República Gimnasio Alberto Casal Club	Semana de la Mujer en el Club Banco República. A todo ritmo. Actividad de gimnasia y ritmos donde propondrán divertidas y motivantes coreografías para las y los participantes: aeróbica, latino, reggaetón, samba y localizada. Cada socia-o podrá invitar una amiga o amigo no socio-a	Club Banco República
Miércoles 06/03 21:30 hs.	Sala Zitarrosa	Ciclo ellaZ. Rossana Taddei Entrada gratuita Emisión de invitaciones en Sala Zitarrosa	Sala Zitarrosa
Jueves 07/03 Horario matutino	Feria barrial próxima a la Policlínica Paso de la Arena	Hagamos Visibles a las Mujeres: madres, hijas, hermanas, abuelas, amas de casa, trabajadoras, estudiantes, amantes, a TODAS. Actividades de promoción de los Derechos en Salud Sexual y Reproductiva de las mujeres	Policlínica Paso de la Arena División Salud – IM
Jueves 07/03 09:00 a 16:00 hs.	Hall del Policlínico de CASMU. 8 de octubre 3310	Cuidados de la Mujer. Stand de entrega de folletería y degustación de alimentos saludables	Equipo Multidisciplinario de CASMU



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Jueves 07/03 12:00 hs.	Policlínica Luisa Tiraparé Avenida Uruguay 1936	Compartiendo Afectos Instancias de diálogo y concientización sobre los derechos de las mujeres jóvenes	Jóvenes de Espacio Adolescente Área Social del CCZ N° 2 Municipio B
Jueves 07/03 14:30 hs.	Casa de las Ciudadanas Avda Uruguay 1932 secretariadelamujer@imm.gub.uy 2400 2561 (lunes a viernes - 10 a 16 hs.)	Talleres demostrativos de Armonización con todos los géneros Un espacio donde encontrarnos desde la música y el movimiento. Talleristas : Lic. T. Soc. Yanet González (CCZ11), Lic. Yanela Lima (Secretaría de la Mujer) Actividad abierta a toda persona que desee incursionar en estas técnicas (Se recomienda concurrir con ropa cómoda)	Secretaría de la Mujer, CCZ11 Apoya: Espacio de Desarrollo Armónico Río Abierto Uruguay
Jueves 07/03 18:00 hs.	Salón de fiestas de COMAG 1er piso acceso por Colonia 1730	Desafío de Ser Mujer en el S. XXI Ponentes: Gloria Robaina: Consultora en despacho del Senador Alfredo Solari – Partido Colorado. Integrante Red de Mujeres Políticas y de la CIM (Comisión Interamericana de Mujeres). Verónica Alonso: Diputada por el departamento de Montevideo, Partido Nacional, Lic. en Relaciones Internacionales y Política Uruguaya, Máster en Integración y Comercio Internacional. Margarita Percovich: Ex-Edila, Ex-Senadora, fundadora de la Bancada Bicameral Femenina, Integra la Red de Mujeres Políticas, Fundadora del Plenario de Mujeres del Uruguay PLEMUU Mariela Demarco: Integrante del Comité Ejecutivo del Partido Independiente	Cooperativa Magisterial



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



MARZO MES DE LAS MUJERES
POR LOS HOMBRES SEAN HOMBRES

FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Jueves 07/03 19:00 hs.	Punto de Encuentro San José 1116	La Prensa es Mujer. Homenaje a las mujeres uruguayas que han dedicado sus vidas al periodismo. Presentación del documental “La Prensa es Mujer” Palabras de autoridades del MEC y APU. Brindis	Dirección Nacional de Cultura- Ministerio de Educación y Cultura produccioncultura@gmail.com www.cultura.mec.gub.uy
Jueves 07/03 21:00 hs.	Teatro del Anglo Sala 2 San José 1426	Obra de Teatro Hasta que la muerte nos separe Directora galesa Jennifer Hartley Se desarrolla utilizando técnicas del Teatro del Oprimido del artista brasileño Augusto Boal en el marco del proyecto Interactivo Teatral “¿Qué pasa después?” en el Reino Unido. La obra estará representada por Gabriela Iribarren y Agustín Maggi	Bien Común Producciones
Jueves 07/03 21:30 hs.	Sala Zitarrosa	Ciclo ellaZ. Laura Canoura Entrada gratuita Emisión de invitaciones en Sala Zitarrosa	Sala Zitarrosa
Viernes 08/03 A confirmar	Palacio Legislativo	Asamblea General Homenaje en memoria a la Senadora Susana Dalmás	Bancada Bicameral Femenina
Viernes 08/03 08:30 hs.	Policlínica Paso de la Arena Cno. Tomkinson 2459 (entre Luis Battle Berres y Alfredo Moreno)	Taller Sensibilización de los Derechos en Salud Sexual y Reproductiva en Mujeres Embarazadas: Cuidando la Salud Integral de las Mujeres en el periodo gestacional. Participarán las siguientes técnicas: partera, nutricionista, psicóloga, odontóloga, enfermera	Policlínica Paso de la Arena División Salud – IM



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Viernes 08/03 En horario de atención	Policlínica La Paloma Cno. de Las Tropas 4556 (entre La Paloma y Pernambuco)	Hagamos algo por nosotras todos los días: mensajes y acciones por el buen trato	Policlínica La Paloma División Salud – IM
Viernes 08/03 08:00 a 14:00 hs.	Peatonal Sarandí - Ciudad Vieja	Entrega de información sobre prevención de cáncer de mama en el marco de la actividad del Paseo Cultural Ciudad Vieja	RIPAMA (Rehabilitación integral en Patología Mamaria) ripama@adinet.com.uy Teléfono: 098 809 237
Viernes 08/03 09:00 hs.	Policlínica Parque Bellán Av. Agraciada (entre José Freire y Julián Alvarez)	¿Y yo para cuando? Taller dirigido a madres para estimular los proyectos personales y la autoestima	Policlínica Parque Bellán División Salud – IM
Viernes 08/03 09:30 hs.	Instituto Nacional del Cáncer (INCA) Joanicó 3265	Recorrida por el INCA con entrega, a las funcionarias, de un presente alusivo al Mes de la Mujer	RIPAMA (Rehabilitación integral en patología mamaria)
Viernes 08/03 10:00 hs.	Policlínica de Santiago Vázquez	Se realiza una campaña de sensibilización e información sobre la defensa del Derecho a la Salud Sexual y Reproductiva y sobre Violencia Doméstica	Unidad de Proyecto de Desarrollo Local IM La Unidad tiene la responsabilidad de transversalizar políticas de género en sus actividades dentro del Departamento de Desarrollo Económico e Integración Regional. desarrollolocalimm@gmail. com



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Viernes 08/03 10:00 a 12:00 hs.	Plaza Cagancha	Reparto de folletería e informes de Amnistía Internacional en relación a la situación de los derechos humanos de las mujeres en distintas partes del mundo. Lectura de comunicado	Amnistía Internacional Uruguay San José 1140 5to piso 2900 7939 2908 2143 www.amnistia.org.uy
Viernes 08/03 11:00 hs.	Escuela de Auditoría Gubernamental Sarandí 637 piso 1	Género y Transparencia en la Fiscalización Superior	Tribunal de Cuentas
Viernes 08/03 11:30 hs.	Facultad de Odontología	Acto Inaugural 2do mes de la Mujer en Facultad de Odontología , apertura a cargo del Decano Prof. Dr. Hugo Calabria. Reconocimiento a trayectorias de mujeres de nuestra casa. Actividad musical	Facultad de Odontología , Universidad de la República
Viernes 08/03 12:00 a 13:00 hs.	Centro Comunal Zonal 5	Climaterio, menopausia	Centro Médico Pocitos CASMU 2487.10.50 int.5269 de 8 a 20 hs.
Viernes 08/03 12:00 hs.	Torre ejecutiva – Salón Principal	Rendición anual de cuentas: Evaluación del Primer Plan de Igualdad de Oportunidades y Derechos (PIODNA) Participan: Presidencia de la República y autoridades nacionales	Inmujeres- MIDES
Viernes 08/03 13:00 a 15:00 hs.	Salón Comunal Ch 92	Controles de salud de la Mujer	Centro Médico Malvín Norte CASMU 2487 1050 int.5269 de 8 a 20 hs.
Viernes 08/03 13:30 a 15:00 hs.	Centro Médico Luis Batlle Berres 5856	Nutrición en la menopausia	Centro Médico Paso de la Arena CASMU 2487.10.50 int.5269 de 8 a 20 hs.



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Viernes 08/03 14:00 hs.	Centro Médico Verdi 4820	Taller sobre higiene de columna, osteoporosis dirigido a mujeres. El taller está a cargo del Dr. Miguel Albanese reumatólogo y el Equipo del Centro Médico integrado por Enfermería, Nutricionista y Fisioterapia	Centro Médico Malvín Sur CASMU 2487 1050 int.5269 de 8 a 20 hs.
Viernes 08/03 16:00 a 18:00 hs.	Policlínico Washington Almada Colonia 1971	A partir del 8 de marzo ANDA se incorpora al Programa de Salud Sexual y Salud Reproductiva del Ministerio de Salud Pública con la implementación de la Policlínica de Planificación Familiar para todas-os sus afiliadas-os y beneficiarias-os	Servicio Médico de ANDA
Viernes 08/03 17:00 a 19:00 hs.	Policlínico 8 de octubre 3310	Taller sobre el niño y la embarazada	Educación Materno Infantil CASMU
Viernes 08/03 17:30 hs.	Salón Multieventos 1er piso	Semana de la Mujer en el Club Banco República Charla – Taller interactivo: Tango – Equidad de Género Actividad a cargo de la Lic. Yanela Lima y Rodrigo Nuñez. Acompañaran a las y los socios a través de una propuesta dinámica de reflexión y análisis sobre el tango y el rol de ambos géneros a través de la historia hasta el momento actual	Club Banco República



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Viernes 08/03 17:30 hs.	Isla de Flores y Barrios Amorín	La Melaza y Afrogama convocan a todas las mujeres que toquen tambores para desfilan en conmemoración del Día Internacional de la Mujer hasta Martínez Trueba esquina Minas. Para participar es imprescindible asistir a dos ensayos previos el 1º de marzo y el 3 de marzo (podrás encontrar más detalles en el día correspondiente de esta agenda)	La Melaza Afrogama
Viernes 08/03	Antigua subestación de los trolebuses. Plaza de los Olímpicos	Plaza Mujeres. Ciclo de actividades culturales a cargo de mujeres (agenda a definir)	Centro cultural "Carlos Martínez Moreno"/CCCMM http://www.cccmartinezmoreno.blogspot.com centroculturalcmm@gmail.com Facebook: CCCMM Centro cultural Carlos Martínez Moreno Apoya: Comisión Montevideo Capital Iberoamericana de la Cultura
Viernes 08/03 20:00 hs.	Teatro Solís	Día Internacional de la Mujer Espectáculo en el Teatro Solís Tres Voces, infinitas razones Ana Prada (Uruguay) + YUSA (Cuba) + Queyi (España)	Secretaría de la Mujer - IM
Viernes 08/03 20:00 hs.		Cadena Nacional	Inmujeres – MIDES



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



MARZO
MES
DE LAS
MUJERES
CON LOS MEMBROS SOCIALES

FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Viernes 08/03 20:00 hs.	Casa del Vecino en Mateo Cortés y Alfárez Real	Obra de Teatro: Chicas Top	Municipio F
Viernes 08/03 20:00 hs.	Sindicato del Gas Convención 1131	El Sindicato del Gas, con fuertes raíces en el barrio Sur, celebra sus 70 años. En el marco de celebraciones por el Mes de las Mujeres, rinde homenaje a dos vecinas que integran la Comisión de Derechos Humanos y son parte del Colectivo de Familiares de Detenidos Desaparecidos	Sindicato del Gas
Viernes 08/03 A confirmar	Centro Maternal Sayago BPS	Difusión sobre el Día Internacional de la Mujer y actividad con juego de herramientas de Inmujeres - MIDES	Centro Maternal Sayago BPS CASMU Municipio G
Viernes 08/03 20:30 hs.	Casa del Vecino 9 (Mateo Cortez esq. Alfárez Real)	En el Tiempo de las Mariposas. Las Hermanas Mirabal, conocidas como las Mariposas, fueron brutalmente asesinadas el 25 de noviembre de 1960 por orden del dictador Rafael Trujillo. Una historia latinoamericana donde poesía y belleza se hacen voz y canto, se levantan para seguir adelante e instalan una nueva memoria y un nuevo nunca más	Elenco: Anselmo Hernández / Fernando Rodríguez Compare/ Ángeles Hernández/ Jimena Etchandy/ Gianinna Urrutia/ Micaela Larriera/ Rosario Ambrosini/ Cecilia Patrón
Sábado 09/03 14:00 hs.	Diferentes zonas de Montevideo	Paseo con las mujeres de la Zona 8 por Montevideo, Rambla de Cerro, Museo del Carnaval, etc. Merienda compartida	Comisión de la Mujer Zona 8 Apoya: Secretaría de la Mujer - IM



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Sábado 09/03 18:00 hs.	Salón Policlínica 8 de marzo. Km 20.200	Espectáculos con artistas de la zona	ComunaMujer Zona 9
Sábado 09/03 19:00 hs.	Bulevar Artigas y Rambla	5 K Carrera de la Mujer Hazañas sabemos todas	Confederación Atlética del Uruguay Departamento de Movilidad Urbana – IM Dirección Nacional de Deporte – MINTUR Secretaría de la Mujer – IM Secretaría de Juventud – IM
Sábado 09/03 y domingo 10/03 20:30 hs.	Museo Blanes - Millán y Pierre Fossey	En el Tiempo de las Mariposas. Las Hermanas Mirabal, conocidas como las Mariposas, fueron brutalmente asesinadas el 25 de noviembre de 1960 por orden del dictador Rafael Trujillo. Una historia latinoamericana donde poesía y belleza se hacen voz y canto, se levantan para seguir adelante e instalan una nueva memoria y un nuevo nunca más	Elenco: Anselmo Hernández / Fernando Rodríguez Compare/ Ángeles Hernández/ Jimena Etchandy/ Gianinna Urrutia/ Micaela Larriera/ Rosario Ambrosini/ Cecilia Patrón
Lunes 11/03 Turno matutino	Policlínica Casabó Charcas 1268 (entre Mauritania y Liberia)	La mujer y la crianza de su bebé	Policlínica Casabó División Salud – IM
Lunes 11/03 12:30 hs.	Policlínica Barrio Sur Gonzalo Ramírez 1270	Compartiendo Afectos Hablamos de derechos, salud y recreación	Policlínica Barrio Sur, Comisión de Participación de Policlínica Barrio Sur, Comisión de Equidad y Género del Municipio B



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Lunes 11/03	Antigua subestación de los trolebuses. Plaza de los Olímpicos	Muestra gráfica Barriendo la invisibilidad: las trabajadoras domésticas en Uruguay (incluirá actividades teatrales referidas al tema y otras con agenda a definir). La muestra podrá visitarse hasta el 14 de abril	Centro cultural "Carlos Martínez Moreno"/CCCMM Departamento de Trabajo Social, Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de la República/ Sindicato Único de Trabajadoras Domésticas (SUTD) PIT-CNT
Lunes 11/03 17:00 hs.	Torre de las Telecomunicaciones de Antel - Guatemala 1075	Acto de conmemoración del Día Internacional de la Mujer. Al finalizar actuarán: Comparsa La Melaza y Ana Prada	Ministerio del Interior División Políticas de Género del MI
Martes 12/03 10:00 hs.	Policlínica Giraldez Camino Faro 6294 bis (entre Firmamento y Calle A) Teléfono: 2222 6201 - 2227 5378	Talleres sobre IVE	Policlínica Giraldez División Salud – IM
Martes 12/03 13:30 hs.	Sala Dorada Piso 1 ½ Centro de Convenciones Edificio Sede Intendencia de Montevideo	Diversidad Sexual : construcción de la identidad femenina a través del tiempos	Secretaría del Adulto Mayor – IM
Martes 12/03 18:00 hs.	San José 1469 esq. Barrios Amorín	NUTRICION: Cómo mejorar nuestra calidad de vida A cargo del Dr. Álvaro Ronco, especialista en Nutrición. Al finalizar tendremos un jugo natural para compartir	Grupo Dame tu Mano



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Miércoles 13/03 08:30 hs.	Guardería Sol y Luna Paso de la Arena	Taller sobre Derechos en SSRR y equidad de género en la Guardería Sol y Luna, de Paso de la Arena, con la participación de las siguientes técnicas: partera, nutricionista, psicóloga, enfermera	Policlínica Paso de la Arena División Salud – IM
Miércoles 13/03	Policlínica La Paloma Cno. de Las Tropas 4556 (entre La Paloma y Pernambuco)	Alimentación Saludable: necesidades específicas de las mujeres según etapa del ciclo de vida Taller con técnicas lúdicas	Policlínica La Paloma División Salud – IM
Miércoles 13/03 19:00 hs.	Casa Cultural Afrouruguaya Minas1645 esquina Isla de Flores	Taller de sensibilización. Lenguaje Inclusivo Desde la Perspectiva Étnica	Unidad Temática por los Derechos de los Afrodescendientes – IM Apoya: Comisión de Equidad y Género – IM Casa de la Cultura Afrouruguaya
Miércoles 13/03 19:00 hs.	Punto de Encuentro San José 1116	La Prensa es Mujer. Mesa de discusión 1: Las mujeres en los medios de comunicación de Uruguay Panelistas: Iliana Da Silva –Isabel Villar –Silvia Techera – Modera: Lucy Garrido	Dirección Nacional de Cultura – Ministerio de Educación y Cultura produccioncultura@gmail. com www.cultura.mec.gub.uy
Miércoles 13/03 20:00 hs.	Centro Cultural Bartolomé Hidalgo Con. Castro 730 esq. María Orticochea	Obra de Teatro Hasta que la muerte nos separe Directora galesa Jennifer Hartley Se desarrolla utilizando técnicas del Teatro del Oprimido del artista brasileño Augusto Boal en el marco del proyecto Interactivo Teatral “¿Qué pasa después?” en el Reino Unido. La obra estará representada por Gabriela Iribarren y Agustín Maggi. Entrada Gratuita	Bien Común Producciones



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



MARZO MES DE LAS MUJERES
POR LOS DERECHOS SEXUALES

FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Miércoles 13/03 21:30 hs.	Sala Zitarrosa	Ciclo ellaZ. Patricia Kramer y Loli Molina Entrada gratuita Emisión de invitaciones en Sala Zitarrosa	Sala Zitarrosa
Jueves 14/03 08:00 hs.	Policlínica Paso de la Arena	Jornada de Prevención de Cáncer Genito Mamario , Jornada de Papanicolau y Taller de Sensibilización de Controles de Salud de la Mujer	Policlínica Paso de la Arena División Salud – IM
Jueves 14/03 Horario matutino	Feria barrial próxima a la Policlínica de Paso de la Arena	Hagamos Visibles a las Mujeres: madres, hijas, hermanas, abuelas, amas de casa, trabajadoras, estudiantes, amantes, a TODAS Actividades de promoción de los Derechos en Salud Sexual y Reproductiva de las mujeres	Policlínica Paso de la Arena División Salud – IM
Jueves 14/03 09:00 a 16:00 hs.	Policlínica Parque Bellán Av. Agraciada (entre José Freire y Julián Álvarez)	Un día para cuidarte 364 para estar tranqui Jornada de PAP	Policlínica Parque Bellán División Salud – IM
Jueves 14/03 11:45 a 13:20 hs.	Liceo N° 11	Anticoncepción y prevención de violencia hacia las mujeres dirigido a 50 alumnos de 3er año	Centro Médico Cerro CASMU Teléfono de informes 2487 1050 int.5269 de 8 a 20 hs
Jueves 14/03 12:00 hs.	Policlínica Luisa Tiraparé Uruguay 1936	Compartiendo Afectos Instancias de diálogo y concientización sobre los derechos de las mujeres jóvenes	Jóvenes de Espacio Adolescente Área Social del CCZ N° 2 Municipio B



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



MARZO ES DE LAS MUJERES
POR LOS DERECHOS Y LA IGUALDAD

FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Jueves 14/03 14:30 hs.	Casa de las Ciudadanas Avda Uruguay 1932 secretariadelamujer@imm.gub.uy 2.400.25.61 (lunes a viernes - 10 a 16 hs)	Talleres demostrativos de Armonización con todos los géneros Un espacio donde encontrarnos desde la música y el movimiento. Talleristas : Lic. T. Soc. Yanet González (CCZ11), Lic. Yanela Lima (Secretaría de la Mujer) Actividad abierta a toda persona que desee incursionar en estas técnicas (Se recomienda concurrir con ropa cómoda)	Secretaría de la Mujer- IM CCZ11 Apoya: Espacio de Desarrollo Armónico Río Abierto Uruguay
Jueves 14/03 19:00 hs.	Punto de Encuentro San José 1116	La Prensa es Mujer. Mesa de discusión 2: El periodismo uruguayo en la actualidad Panelistas: Patricia Madrid- Mariana Conteras - Mónica Botero - Nausicaa Palomeque. Moderadora: María Inés Obaldía	Dirección Nacional de Cultura – Ministerio de Educación y Cultura produccioncultura@gmail.com www.cultura.mec.gub.uy
Jueves 14/03 21:00 hs.	Teatro del Anglo Sala 2 San José 1426	Obra de Teatro Hasta que la muerte nos separe Directora galesa Jennifer Hartley Se desarrolla utilizando técnicas del Teatro del Oprimido del artista brasileño Augusto Boal en el marco del proyecto Interactivo Teatral “¿Qué pasa después?” en el Reino Unido. La obra estará representada por Gabriela Iribarren y Agustín Maggi	Bien Común Producciones
Jueves 14/03 21:30 hs.	Sala Zitarrosa	Ciclo ellaZ. Mónica Navarro. Entrada gratuita. Emisión de invitaciones en Sala Zitarrosa	Sala Zitarrosa



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Viernes 15/03 17:30 hs.	Explanada de la Intendencia de Montevideo	Tod@s de pie Concentración en reclamo por los asesinatos de personas trans	ATRU Unión Trans del Uruguay ALPECSE Apoya: Secretaría de la Mujer – IM Amnistía Internacional
Viernes 15/03 18:00 hs.	Sala Dorada Piso 1 ½ Centro de Convenciones Edificio Sede Intendencia de Montevideo	Reconocimiento a una Mujer defensora de los Derechos de las Mujeres	ComunaMujer Zona 17 Apoya: Secretaría de la Mujer – IM
Viernes 15/03 19:00 hs.	Facultad de Odontología	Mesa académica El rol de las mujeres en los espacios académicos universitarios. Con la participación de decanas invitadas de la U.B.A y de la Udelar. Actividad musical	Facultad de Odontología, Universidad de la República



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Viernes 15/03 19:00 hs.	Centro Cultural USGI Avda. Italia 3280	<p>Inauguración de la Exposición: “Hacia una transformación del espíritu humano” De una cultura de la violencia a una cultura de paz. Ha sido creada por Soka Gakkai Internacional, asociación budista de carácter mundial que promueve la paz, la cultura y la educación mediante la transformación personal y la contribución social. Como ONG acreditada en la ONU, comparte su misión de promover la paz y la seguridad. “El conflicto y la desconfianza entre las comunidades, el crimen, la violencia doméstica y el maltrato - incluso los comentarios punzantes de unos contra otros - forman parte de una extensa cultura de violencia. . .” “¿Es posible transformar una cultura de violencia en una cultura de paz?” Esta muestra lleva a una profunda reflexión acerca de nuestra actitud frente a esta realidad</p>	División de Damas de USGI. Asociación Budista Uruguay Soka Gakkai Internacional (USGI) Centro Cultural, Avda. Italia 3280, tel. 24871256, mail: usgi.rpp@gmail.com www.usgi.org.uy
Viernes 15/03 20:30 hs.	Complejo América (Barrio Colón)	<p>En el Tiempo de las Mariposas. Las Hermanas Mirabal, conocidas como las Mariposas, fueron brutalmente asesinadas el 25 de noviembre de 1960 por orden del dictador Rafael Trujillo. Una historia latinoamericana donde poesía y belleza se hacen voz y canto, se levantan para seguir adelante e instalan una nueva memoria y un nuevo nunca más</p>	Elenco: Anselmo Hernández / Fernando Rodríguez Compare/ Ángeles Hernández/ Jimena Etchandy/ Gianinna Urrutia/ Micaela Larriera/ Rosario Ambrosini/ Cecilia Patrón



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Sábado 16/03 09:00 hs.	Juan Carlos Gómez 1384	Encuentro Nacional de Mujeres Nacionalistas	Centro de Estudios y Formación “Josefa Oribe”. Partido Nacional
Sábado 16/03 12:00 hs.	Parque Rivera	Picnic con organizaciones de la zona	Comisión de la Mujer Zona 8 Apoya: Secretaría de la Mujer – IM
Sábado 16/03 14:00 hs.	Centro Cultural USGI Avda. Italia 3280 La Muestra podrá visitarse hasta el sábado 30 de marzo en los siguientes días y horarios: Lunes a viernes de 17.00 a 20.00 hs. Sábados de 14.00 a 18.00 hs. Domingos de 10.00 a 18.00 hs	Apertura de la Exposición: Hacia una transformación del espíritu humano	División de Damas de USGI. Asociación Budista Uruguay Soka Gakkai Internacional (USGI) Centro Cultural, Avda. Italia 3280, tel. 24871256, mail: usgi.rpp@gmail.com , www.usgi.org.uy
Sábado 16/03 17:00 hs.	Partida 16:30 hs. desde Plaza España hasta la Explanada de Kibón por rambla	Todas en Bici – Sé tú misma, con tacos, champions o chatitas	Bancada Bicameral Femenina Confederación Atlética del Uruguay Departamento de Movilidad Urbana – IM Dirección Nacional de Deporte - MINTUR GoodBike! Inmujeres – MIDES Secretaría de Deportes – IM Secretaría de la Mujer – IM



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Sábado 16/03 19:00 hs.	Kibón	Al finalizar la bicicleteada espectáculo artístico 8 mujeres + Ferias. Participan: Diane Denoir, Mónica Navarro, Maia Castro, Pata Kramer, Samantha Navarro, Chabela Ramírez, Carmen Pi, Cristina Fernández y latejapride* Feria Germina y Emprendimientos Productivos	Coordinación bicicleteada Inju – MIDES Inmujeres – MIDES Secretaría de la Mujer – IM
Sábado 16/03 20:30 hs.	Mercado Victoria (La Teja)	En el Tiempo de las Mariposas. Las Hermanas Mirabal, conocidas como las Mariposas, fueron brutalmente asesinadas el 25 de noviembre de 1960 por orden del dictador Rafael Trujillo. Una historia latinoamericana donde poesía y belleza se hacen voz y canto, se levantan para seguir adelante e instalan una nueva memoria y un nuevo nunca más	Elenco: Anselmo Hernández / Fernando Rodríguez Compare/ Ángeles Hernández/ Jimena Etchandy/ Gianinna Urrutia/ Micaela Larriera/ Rosario Ambrosini/ Cecilia Patrón
Domingo 17/03 14:00 hs.	Policlínica Barrio Sur Gonzalo Ramírez 1270	Compartiendo Afectos Domingo a puertas abiertas con charlas sobre sexualidad plena (muestra de materiales, maquetas y juguetes)	Policlínica Barrio Sur, Comisión de Participación de Policlínica Barrio Sur y Comisión de Equidad y Género del Municipio B
Domingo 17/03 17:00 hs.	Barrio Sur Circuito: Plaza Medellín, Peatonal Curuguati, Explanada INVE	- Recreación para niñas y niños - Agua & Aceite. Exposición de dos mujeres artísticas plásticas - Autorretratos: jugando con nuestras imágenes y roles; con fotografías invitadas, improvisamos un estudio fotográfico - Homenaje y reconocimiento a mujeres del Municipio B - Feria cultural y artesanal con puestos de información y muestra de talleres realizados en las semanas previas. - Presentación de grupos musicales	Comisión de Equidad y Género Municipio B



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



MARZO MES DE LAS MUJERES
PARA LOS HOMBRES SEAN ALIADOS

FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Domingo 17/03 20:30 hs.	Complejo SACUDE	En el Tiempo de las Mariposas. Las Hermanas Mirabal, conocidas como las Mariposas, fueron brutalmente asesinadas el 25 de noviembre de 1960 por orden del dictador Rafael Trujillo. Una historia latinoamericana donde poesía y belleza se hacen voz y canto, se levantan para seguir adelante e instalan una nueva memoria y un nuevo nunca más	Elenco: Anselmo Hernández / Fernando Rodríguez Compare/ Ángeles Hernández/ Jimena Etchandy/ Gianinna Urrutia/ Micaela Larriera/ Rosario Ambrosini/ Cecilia Patrón
Lunes 18/03 Todo el día	Policlínica Casabó Charcas 1268 (entre Mauritania y Liberia) 2311 0778	Jornada de captación de PAP	Policlínica Casabó División Salud – IM
Lunes 18/03 Turnos mañana y tarde	Policlínica Aquiles Lanza Iquique 820 (entre Arika y Emancipación) 2307 9321	Durante toda la semana hasta el 22 de marzo Salud Sexual y Reproductiva Realización de tests rápidos, entrega de folletos y preservativos	Policlínica Aquiles Lanza División Salud – IM
Lunes 18/03 12:30 hs.	Policlínica Barrio Sur Gonzalo Ramírez 1270	Compartiendo Afectos Hablamos de derechos, salud y recreación	Policlínica Barrio Sur, Comisión de Participación de Policlínica Barrio Sur y Comisión de Equidad y Género del Municipio B



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Lunes 18/03 14:00 hs.	Sala de espera Policlínica Aquiles Lanza Iquique 820 (entre Arika y Emancipación) 2307 9321	Mujeres y Mandalas Espacio abierto de arte	Policlínica Aquiles Lanza División Salud – IM
Lunes 18/03 15:00 hs.	Sala Roja Centro de Convenciones Edificio Sede Intendencia de Montevideo	Montevideo hacia el 3er. Plan de Igualdad de Oportunidades y Dere- chos entre Mujeres y Varones	Comisión de Equidad y Género - IM
Martes 19/03 18:00 hs.	Municipio E	Actividad con la Mesa de Equidad y Género del Municipio E	Comisión de la Mujer Zona 8 Comunamujer8@gmail.com Apoya: Secretaría de la Mujer – IM
Martes 19/03 18:00 hs.	ComunaMujer Zona 14 Llupes 4548 esq. Vitoria	Designación de una sala en ComunaMujer Zona 14 con el nombre de la Psicóloga Ana Mendy, se instalará una placa recordatoria	ComunaMujer Zona 14 Comunamujer14@hotmail. com Apoya: Secretaría de la Mujer – IM
Martes 19/03 19:00 hs.	Facultad de Odontología	Mesa académica. - La mujer y la obesidad en los diferentes niveles socioculturales Lic en nutrición Estela Escapino. - La mujer y la Investigación, Coordina Dra. Marina Angulo - La mujer como grupo de vulnerabilidad desde el punto de vista de la bioética. Coordina Dra Inés Salveraglio	Facultad de Odontología, Universidad de la República



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Martes 19/03 19:00 hs.	Casa de las Ciudadanas Avenida Uruguay 1932 secretariadelamujer @imm.gub.uy 2400 2561 (lunes a viernes - 10 a 16 hs)	Presentación de la Campaña Internacional en Uruguay Paternidades www.campanapaternidad.org	Campaña Paternidades Uruguay. fer101273@yahoo.com 094 944 564
Martes 19/03 19:00 hs.	Plaza Líber Seregni Joaquín Requena y Daniel Muñoz	La Prensa es Mujer Maratón de radio en vivo Con la participación de mujeres periodistas de los medios uruguayos, entrevistas, música y espectáculos artísticos	Dirección Nacional de Cultura - Ministerio de Educación y Cultura produccioncultura@gmail .com www.cultura.mec.gub.uy
Miércoles 20/03 09:30 hs.	Sala Dorada Centro de Conven- ciones Piso 1 ½ Edificio Sede Intendencia de Montevideo	Jornada Ampliada de la Comisión Departamental de Lucha contra la Violencia Doméstica	Jornada Ampliada de la Comisión Departamental de Lucha contra la Violencia Doméstica
Miércoles 20/03 10:00 hs.	BPS Garzón 969 esq. Ariel	Talleres sobre IVE	Red de Salud Municipio G
Miércoles 20/03 A confirmar Tel: 2311 2301	Policlínica La Paloma Cno. de Las Tropas 4556 (entre La Paloma y Pernambuco)	Un tiempo para nosotras: actividades recreativas	Policlínica La Paloma División Salud – IM Coordinación con CCZ y Secretaría de la Mujer - IM



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Miércoles 20/03 10:00 hs.	Plaza Anita Garibaldi 21 de septiembre y Gonzalo Ramírez	La Asociación Cultural Garibaldina de Montevideo quiere rendir homenaje a Anita Garibaldi	Asociación Cultural Garibaldina de Montevideo
Miércoles 20/03 14:00 hs.	Sala de espera Policlínica Aquiles Lanza Iquique 820 (entre Arika y Emancipación)	Jornada de prevención cáncer genitomamario	Policlínica Aquiles Lanza División Salud – IM
Miércoles 20/03 17:00 hs.	Palacio Legislativo Sala Paulina Luisi	Participación Política y Ciudadanía de las Mujeres. Entre la Comunicación y el Silencio	CNSMujeres Auspicia Bancada Bicameral Femenina www.cnsmujeres.org.uy Tel 2908 9919 cnsmujeres@cnsmujeres. org.uy
Miércoles 20/03 17:00 hs.	Salón Multiuso Policlínica Crottogini Marsella 2738	Taller sobre Interrupción Voluntaria del Embarazo, ley actual. Debate	Policlínica Crottogini División Salud, Servicio de Atención a la Salud, Mesa Departamental de Salud y Género y Secretaría de la Mujer - IM
Miércoles 20/03 17:00 a 19:00 hs.	Palacio Legislativo Sala 17	Cierre del Programa de Tutorías – mujeres jóvenes políticas	Red de Mujeres Políticas Mujerespoliticas92@gmail. com



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Miércoles 20/03 18:00 hs.	Sala Dorada Piso 1 ½ Centro de Convenciones Edificio Sede Intendencia Montevideo	Presentación de publicación del Seminario Taller: Medios de comunicación, mujeres y violencia	Comisión de la Mujer Zona 7 Apoya: Secretaría de la Mujer – IM
Miércoles 20/03 19:00 hs.	Policlínica Luisa Tiraparé. Uruguay 1936	Taller: Salud de la Mujer	Red de Salud Municipio B Teléfono: 2409 91 14
Miércoles 20/03 20:30 hs.	Teatro Florencio Sánchez Grecia 3281 esq. Inglaterra	Obra de Teatro Hasta que la muerte nos separe Directora galesa Jennifer Hartley Se desarrolla utilizando técnicas del Teatro del Oprimido del artista brasileño Augusto Boal en el marco del proyecto Interactivo Teatral “¿Qué pasa después?” en el Reino Unido. La obra estará representada por Gabriela Iribarren y Agustín Maggi, Entrada Gratuita	Bien Común Producciones
Miércoles 20/03 21:30 hs.	Sala Zitarrosa	Ciclo ellaZ. Lucía Merilo, Tami, Victoria Gutiérrez Entrada gratuita. Emisión de invitaciones en Sala Zitarrosa	Sala Zitarrosa
Jueves 21/03 En la mañana	Policlínica Casabó Charcas 1268 (entre Mauritania y Liberia) 2311 0778	Taller sobre embarazo saludable	Policlínica Casabó División Salud – IM



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



MARZO MES DE LAS MUJERES
PARA LOS HOMBRES SEAN HOMBRES

FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Jueves 21/03 Horario matutino	Feria barrial próxima a la Policlínica	Hagamos Visibles a las Mujeres: Madres, Hijas, Hermanas, Abuelas, Amas de casa, Trabajadoras, Estudiantes, Amantes, a TODAS Actividades de promoción de los Derechos en Salud Sexual y Reproductiva de las mujeres	Policlínica Paso de la Arena División Salud – IM
Jueves 21/03 12:00 hs.	Policlínica Luisa Tiraparé Uruguay 1936	Compartiendo Afectos Instancias de diálogo y concientización sobre los derechos de las mujeres jóvenes	Jóvenes de Espacio Adolescente Área Social del CCZ N° 2 Municipio B
Jueves 21/03 13:00 hs.	Policlínica Parque Bellán Av. Agraciada (entre José Freire y Julián Álvarez)	Date un tiempo para vos Taller para embarazadas para fomento de la autoestima	Policlínica Parque Bellán División Salud – IM
Jueves 21/03 14:00 hs.	Edificio Anexo Sala de reuniones de Departamento de Desarrollo Social Piso 3 Santiago de Chile y Soriano	Mesa debate: los derechos de las mujeres con discapacidad	Secretaría de la Mujer – IM CEG- IM Secretaría de Gestión Social para la Discapacidad – IM Área de Género PRONADIS INMUJERES – MIDES
Jueves 21/03 14:30 hs.	Casa de las Ciudadanas Avda Uruguay 1932 secretariadelamuj er@imm.gub.uy 2.400.25.61 (lunes a viernes - 10 a 16 hs)	Talleres demostrativos de Armonización con todos los géneros Un espacio donde encontrarnos desde la música y el movimiento. Talleristas : Lic. T. Soc. Yanet González (CCZ11), Lic. Yanela Lima (Secretaría de la Mujer) Actividad abierta a toda persona que desee incursionar en estas técnicas (Se recomienda concurrir con ropa cómoda)	Secretaría de la Mujer, CCZ11 Apoya: Espacio de Desarrollo Armónico Río Abierto Uruguay



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Jueves 21/03 16:00 hs.	18 de julio 1333 OF 103	Aprendiendo a envejecer juntas-os	Movimiento Nacional de Usuarios de Salud Pública y Privada Municipio B Teléfono: 2902.8670 info@uss.org.uy
Jueves 21/03 17:30 hs.	Centro Interinstitucional de Colaboración con el Adulto Mayor – CICAM. Minas 1877	Mujeres Rioplatenses. Charla de Beatriz Lockhart sobre compositoras y poetisas uruguayas y argentinas. Recital del cantante Raúl Montero y la guitarrista Ana María Pierotti	Mujeres en Música www.mujeresenmusica.org mujeresenmusicauruguay@gmail.com
Jueves 21/03 17:30 hs.	Anfiteatro Ministerio de Relaciones Exteriores	Presentación del libro de Isabel Oronoz, sobre la vida de la poetisa afrouuguayana Virginia Brindis de Salas. El libro contiene la reedición de la obra completa de Brindis de Salas	Centro Cultural por la Paz y la Integración (CECUPI)
Jueves 21/03 19:00 hs.	18 de Julio 1333 of. 103	Qué sabemos de salud bucal La salud bucal en las diferentes etapas de vida de las mujeres	Movimiento Nacional de Usuarios de Salud Pública y Privada Municipio B
Jueves 21/03 19:00 hs.	Plaza Líber Seregni	Compartiendo Afectos Contrarrestando los estigmas que tiene la sociedad contra los jóvenes y las mujeres, este grupo de artistas se propone presentar desde diferentes géneros musicales (cumbia, salsa, hip hop, etc) letras que homenajean y revalorizan a las mujeres aportando así otra visión de la sociedad	Festival Musical Mes de las Mujeres Jóvenes Artistas Comisión de Equidad y Género del Municipio B



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Jueves 21/03 19:30 hs.	Facultad de Odontología	Cierre de Actividades 2do Mes de la Mujer en Facultad de Odontología. Presentación de la obra Monólogos de la boca. De una Mujer . Taller Odontoteatro. Dirección Carmén Morán	Facultad de Odontología, Universidad de la República
Jueves 21/03 20:00 hs.	18 de julio 1333 of 103	Contra lo clandestino defendemos la IVE (Interrupción Voluntaria del Embarazo)	Movimiento Nacional de Usuarios de Salud Pública y Privada Municipio B
Jueves 21/03 21:00 hs.	Teatro del Anglo Sala 2	Obra de Teatro Hasta que la muerte nos separe Directora galesa Jennifer Hartley Se desarrolla utilizando técnicas del Teatro del Oprimido del artista brasileño Augusto Boal en el marco del proyecto Interactivo Teatral “¿Qué pasa después?” en el Reino Unido. La obra estará representada por Gabriela Iribarren y Agustín Maggi	Teatro del Anglo
Jueves 21/03 21:30 hs.	Sala Zitarrosa	Ciclo ellaZ. Lea Bensasson, Cuarteto Vocal La Otra Entrada gratuita Emisión de invitaciones en Sala Zitarrosa	Sala Zitarrosa
Jueves 21/03 A confirmar	Punto de Encuentro - San José 1116	Concurso “ Nosotras decidimos ” fallos y entrega de premios	MYSU Taller de Fotografía Aquelarre Editorial Nordan Ministerio de Educación y Cultura



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Viernes 22/03 10:00 hs.	Feria Vecinal Calle Tacuabé y Av. Sayago	Colocación de stand con pancartas, bandera de la ComunaMujer y entrega de material sobre los temas de la ComunaMujer a las Mujeres que realizan compras y a feriantes	ComunaMujer Zona 13
Viernes 22/03 13:00 hs.	Policlínica Barrio Sur Gonzalo Ramírez 1270	Compartiendo Afectos Charla con grupo de ODH (grupo de personas con enfermedades crónicas no transmisibles) sobre la sexualidad en la tercera edad	Policlínica Barrio Sur y Comisión de Participación de Policlínica Barrio Sur
Viernes 22/03 14:00 hs.	Sala de espera Policlínica Aquiles Lanza Iquique 820 (entre Arika y Emancipación) 2307 9321	Mujer y nutrición: alimentación saludable	Policlínica Aquiles Lanza División Salud – IM
Viernes 22/03 18:00 hs.	Club Banco República Salón Multieventos 1er piso	Presentación de los resultados del Programa piloto de atención a hombres que deciden dejar de ejercer violencia - 2012	Secretaría de la Mujer – IM Centro de estudios sobre masculinidades y género UNFPA
Viernes 22/03 18:00 hs.	ComunaMujer de la Zona 6	Charla: Mujeres voluntarias de hoy, mujeres que trabajan de forma solidaria para la sociedad	ComunaMujer de la Zona 6
Sábado 23/03 18:00 hs.	Salón Comunal J.M ^a Rodo 1268 Esq. Carlos Quijano	Reconocimiento a Compañeras Desaparecidas Sra.Lágrima Ríos, Sra.Patricia Lavallén Colocación de plaquetas recordatorias	Ufama al Sur Apoya UTDA – IM



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Desde el 24/03 al 31/03	Rural del Prado – Semana de Turismo	Colocación de stand con información de los servicios que presta RIPAMA y entrega de folletería sobre prevención del cáncer de mama	RIPAMA (Rehabilitación Integral en Patología Mamaria) ripama@adinet.com.uy Teléfono: 098 809 237
Lunes 25/03 21:00 hs.	Sala Zavala Muniz, Teatro Solís	Nacer. Obra de teatro en base documental que cuenta la historia de 8 mujeres en el día del nacimiento de sus hijos-as. Divertida, emotiva y educativa sobre los derechos de género que defiende el parto humanizado. Esta obra es parte de una organización mundial y ha viajado por el mundo hace 6 años. El elenco uruguayo es elenco oficial en habla hispana y ha realizado giras por EEUU, en Uruguay tiene el apoyo de la IM, Amnistía Internacional, MEC, MIDES y Ministerio Turismo y Deporte	Productora Tanto per Cambiare
Jueves 04/04 10:00 a 12:00 hs.	Salón Comunitario (Tomkinson casi Cibils)	Exposición: historia de la cultura de la mujer uruguayo de la zona oeste	Comisión de la Mujer (Equidad y Género) Zona 18
Viernes 05/04 10:00 a 12:00 hs.	Salón Comunitario (Tomkinson casi Cibils)	Exposición: historia de la cultura de la mujer uruguayo de la zona oeste	Comisión de la Mujer (Equidad y Género) Zona 18



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



MARZO ES DE LAS MUJERES
POR LOS DIFERENTES SEAR MUNDOS

**FECHA
HORA**

LUGAR

ACTIVIDAD

ORGANIZA

Actividades que se desarrollarán durante todo el mes de marzo

Durante marzo Horario de atención.	Policlínico Odontológico del Cerro - Polonia 4211 E. Estados Unidos	Charlas sobre Estados fisiológicos de la Mujer y Salud Bucal. El objetivo es trabajar los cambios que se producen a nivel bucal en relación a los diferentes estadios fisiológicos por los que atraviesa la mujer: menarca, menstruación, embarazo, menopausia. Anticonceptivos orales	Policlínico Odontológico del Cerro División Salud – IM
Durante marzo Horario de atención.	Policlínico Odontológico del Cerro - Polonia 4211 E. Estados Unidos	Charlas sobre Embarazo y Salud Bucal	Policlínico Odontológico del Cerro División Salud – IM
A partir del 04/03, durante todo marzo.	A confirmar	Colocación de cartelera interactiva alusiva abierta para que las y los usuarias-os hagan sus aportes	Policlínica La Paloma Cno. de Las Tropas 4556 (entre La Paloma y Pernambuco)



MUJERES QUE HACEN NUESTRA CULTURA



FECHA HORA	LUGAR	ACTIVIDAD	ORGANIZA
Durante marzo Horario de atención.	Sala de Espera Policlínica La Paloma	Exhibición de videos alusivos e intervenciones en sala de espera durante todo el mes	Policlínica La Paloma Cno. de Las Tropas 4556 (entre La Paloma y Pernambuco)
Lunes y jueves de marzo En la mañana.	Sala de espera Policlínica Casabó Charcas 1268 (entre Mauritania y Liberia) 2311 0778	Videos comentados - Hábitos saludables y detección precoz de cáncer de mama - No más violencia contra las mujeres, ACTIVATE, el cambio está en vos - Ejercicios y técnicas de rehabilitación en la mujer adulta mayor	Policlínica Casabó División Salud - IM
Durante marzo Diferentes horarios.	A confirmar	Actividades de carácter preventivo de enfermedades , incentivando hábitos saludables, autoestima, recreación, ocio creativo y lúdico recreativas en diferentes zonas del Municipio	Red de Salud del Municipio G
Durante marzo Horario de atención.	Policlínica Crottogini Marsella 2738	Captación de Mujeres para PAP. Test rápido de vih-sifilis Taller de autoestima Mujer y salud bucal Mujeres adolescentes: el cuidado integral. Prevención del cáncer genitomamario	Policlínica Crottogini

Intendencia de Montevideo

Secretaría de la Mujer

Av. 18 de julio 1360, 2º Piso

Teléfonos: (598) 2 1950 2039 - **Fax:** (598) 2 1950 1935

Mail: secretariadelamujer@imm.gub.uy

Web: www.montevideo.gub.uy/ciudadania/mujer

Faceook: Montevideo Mujer

Twitter: @MontevideoMujer



Montevideo
Mujer

**COMISIÓN DE EQUIDAD
Y GÉNERO**



sala
zitarrosa
SALA DE FOLKLORE



tevé CIUDAD



Montevideo
Capital Iberoamericana
de la Cultura 2013